

Ecole primaire Les Eaux Claires à Vercheny Conseil d'école du lundi 30 juin 2025

PROCÈS VERBAL DU CONSEIL D'ÉCOLE DU LUNDI 30 JUIN 2025:

Membres présents:

NICOLAS	MARIE	EDUCATION NATIONALE	DIRECTRICE D'ÉCOLE PRÉSIDENTE DU CONSEIL D'ÉCOLE	p
CHAPELAIN	MARIE	EDUCATION NATIONALE	PE ADJOINT	P
EL-HESSNI	MARINA	EDUCATION NATIONALE	PE ADJOINT	Excusée
GELIN	LOICA	EDUCATION NATIONALE	PE ADJOINT	Excusée
MONTEUX	CLAIRE	EDUCATION NATIONALE	PE ADJOINT	Excusée
NAZARE-VALENTE	CELINE	EDUCATION NATIONALE	PE ADJOINT	P secrétaire de séance
STEVENIN	LAURENT	EDUCATION NATIONALE	PE ADJOINT TR REMPLAÇANT SECRÉTAIRE	Excusé
MONGE	FRANCK	MAIRIE DE VERCHENY	MAIRE	P
LILLIO	BEATRICE	MAIRIE DE VERCHENY	ELUE A LA VIE EDUCATIVE	P
FERRER	ANGELIQUE	MAIRIE DE VERCHENY	AGENT MUNICIPAL	P
LEBRAS	NELLY	MAIRIE DE VERCHENY	AGENT MUNICIPAL PÉRISCOLAIRE	P
AUBER	LUCIE	MAIRIE DE	PÉRISCOLAIRE	P

Ecole primaire Les Eaux Claires à Vercheny Conseil d'école du lundi 30 juin 2025

		VERCHENY		
BOUSSEMAERE	KARINE	MAIRIE DE VERCHENY	ATSEM	P
DESROCHES	FRANCK	FONDATION ROBERT ARDOUVIN	CHEF DU SERVICE PÉDAGOGIQUE	P
AUBEL	PIERRE	FONDATION ROBERT ARDOUVIN	ENSEIGNANT DE LA FONDATION RA	P
LETRANGE	ALICE	RPE	TITULAIRE	P
ALAIZE	MAELLE	RPE	TITULAIRE	P
CROUZET	AGATHE	RPE	TITULAIRE	P
CLEMENT	ALVINA	RPE	TITULAIRE	Excusée
GENCEL	LAURA	RPE	SUPPLÉANTE	P
LOIRE	MARGAUX	EDUCATION NATIONALE	INSPECTRICE DE CIRCONSCRIPTION	Excusée

La séance démarre à 17 h 45

Les apprentissages et le suivi des élèves , le climat scolaire :

Un rappel sur l'obligation d'assiduité des élèves et l'absentéisme scolaire.

Pour rappel l'obligation scolaire dès l'année des trois ans doublée de l'obligation d'assiduité exige une fréquentation assidue. Les absences ne sont acceptées qu'en cas de raison médicale ou d'un motif familial impérieux. La direction de l'école doit normalement faire remonter les absences à l'inspection de circonscription au bout de quatre demi-journées d'absence. Cette fréquentation assidue est très importante pour que les élèves soient dans les meilleures conditions de réussite et pour ne pas perturber l'organisation des apprentissages par les enseignants.

Les enseignants rappellent l'importance de respecter l'assiduité scolaire, le mois de juin est un mois d'apprentissage, de restitutions de projets.

Les projets, les intervenants, les sorties.

Durant ce troisième trimestre, de nombreux projets ont été menés:

Ecole primaire Les Eaux Claires à Vercheny Conseil d'école du lundi 30 juin 2025

Le jeudi 20 mars, les élèves de l'école ont participé à la Grande Lessive, le thème était " des papiers, du papier, vos papiers" en partenariat avec la Fondation Robert ARdouvin, notamment Béatrice Jacq, référente culturelle, l'exposition a été installée devant la bibliothèque et tous les élèves de l'école sont montés à Vercheny-Le-Haut, les familles et éducateurs sont venus chercher les élèves tout en visitant l'exposition. Un goûter fut préparé par la Fondation et la coopérative scolaire OCCE a fourni les boissons.

Les 100 jours d'école: Le vendredi 4 avril 2025, les classes 2 et 3 ont organisé une journée spéciale et festive autour des mathématiques dans le cadre des cent jours d'école. Toute la journée, des ateliers ont été organisés (réaliser un château avec 100 verres, cuisiner cent sablés...) . La journée s'est terminée par une petite fête avec tous les élèves de l'école.

Tous les élèves de la classe ont travaillé en danse/ arts du vivant afin d'imaginer une création dansée à présenter sur scène lors du spectacle du samedi 21 juin 2025.

Les séances d'art musical et de chants se sont poursuivies afin que les élèves puissent également restituer ce travail sur scène.

Le spectacle du 21 juin fut un temps fort de cette fin d'année, les élèves étaient fiers de montrer leur travail, le public attentif et tous les membres de l'équipe, enseignants, ATSEM, agents, service civique, stagiaires, intervenants se sont engagés pour que ce spectacle soit une réussite.

Les séances de théâtre menées par Aurélie Lemaighen se sont poursuivies et ont abouti à l'élaboration de la représentation "Les CM en lutte!" qui a eu lieu le jeudi 19 juin au soir. Les enfants ont élaboré un spectacle autour des thèmes étudiés en enseignement moral et civique : laïcité, sexisme et racisme.

Le spectacle, déambulatoire, a très vite pris des accents revendicatifs grâce à une mise-en-scène donnant haut et fort la parole aux enfants, grâce à des slogans appelant à l'ouverture sur le monde et à l'empouvoirement de toutes et tous.

Les textes sélectionnés par l'enseignante (de Victor Hugo à Virginie Despentes en passant par IAM, Chilla ou encore Malala Yousafzai), ont servi de matière à ce spectacle offert au public au terme de 10 séances de travail en classe avec l'intervenante. Au cours de la déambulation qui partait de la salle de classe pour aller se dérouler en extérieur, le public venu nombreux a pu également admirer les productions plastiques des élèves autour du street art, de Keith Haring et Frida Kahlo : pochoirs sur des vinyls, dessins, autoport

Le partenariat avec la bibliothèque municipale a donné lieu à des visites ainsi qu'à des interventions d'Anne Raillon au sein des classes.

Le mardi 3 juin 2025, tous les élèves de l'école ont visité le château de Montélimar dans le cadre de séquences d'apprentissage autour du Moyen-Âge. Les élèves des classes 1,2 et 3 ont également visité le Palais des bonbons, du nougat et des souvenirs.

Le mardi 15 avril, la classe 4 s'est rendue à Archi-Jeux et au Fab Lab à Crest, le jeudi 17 avril, ces mêmes élèves ont participé à une sortie au musée et dans les rues de Valence dans le cadre du projet "ART et théâtre engagés!". Ils ont également bénéficié d'une intervention autour de la nature au mois de mai.

Le vendredi 16 mai, les élèves de la classe 3 ont assisté à leur troisième projection dans le cadre du projet "école et cinéma", ils ont ensuite déjeuné au pied des remparts avant de faire une petite randonnée sur le sentier des Fondeaux. Le film était *Le roi et l'oiseau*.

Ecole primaire Les Eaux Claires à Vercheny Conseil d'école du lundi 30 juin 2025

Le lundi 23 juin, ce fut au tour des classes 1 et 2 d'assister à la troisième projection du projet "maternelle et cinéma", ils ont ensuite pique-niqué à la tour de Purgnon et sont montés au remparts de Die. L'ensemble de courts métrages présentés avait pour titre Le temps qu'il fait.

Le 2 juin, les élèves de cycle 3 de Mirabel et Blacons sont venus à vélo à Vercheny dans le cadre du projet "jeux mathématiques".

Le mardi 1er juillet, les élèves de la classe 2 participeront à une promenade musicale avec Pierre Aube.

Le jeudi 3 juillet, les élèves de GS/CP de Beaufort sur Gervanne se rendront à l'école dans le cadre d'une rencontre avec la classe 2 de Vercheny autour d'un marché des connaissances.

Afin de marquer leur passage au collège, la municipalité de Vercheny a offert un dictionnaire et une clef USB aux élèves de CM2 lors d'une petite cérémonie symbolique le lundi 23 juin 2025.

L'Education Nationale a offert un livre à tous les élèves de CM2: L'Odysée d'Homère adaptée par Muriel Szac.

La bibliothèque de Vercheny a offert un livre aux élèves de CP: *Les animaux de Lou* afin de marquer le passage dans le monde de la lecture.

La liaison CM2-sixième

Le jeudi 3 avril, les élèves de la classe 4 se sont rendus au collège Revesz Long dans le cadre de la liaison CM2 / sixième, ils y ont passé la journée entière, ont reçu un accueil chaleureux de la part des enseignants du collège, ont déjeuné au self et ont assisté à des cours. .

Les décisions concernant les poursuites de scolarité.

Depuis 2024, un décret a modifié la procédure de notification des poursuites de scolarité. Les représentants légaux n'ont plus à valider les décisions, ils en sont informés mais gardent bien sûr la possibilité de demander un recours en commission. Pour cela, des délais sont à respecter, c'est la raison pour laquelle les documents de passage ou de maintien vous ont été confiés le 27 mai dernier. L'équipe pédagogique a rencontré toutes les familles et/ou éducateurs en amont lorsque l'élève est concerné par une décision de maintien.

Les entretiens parents/enseignants du troisième trimestre.

Les carnets de suivi des apprentissages en cycle 1 et les LSU pour les élèves en élémentaire ont été remis aux familles et aux éducateurs. Selon l'organisation des classes, des entretiens individuels ont été menés. [La](#) grille de synthèse des acquis de fin de grande section a également été donnée aux familles et éducateurs des élèves de grande section.

Les actions de la coopérative scolaire.

La vente de la photo de classe a eu lieu au mois d'avril, elle a rapporté 2100 euros, le photographe a été rémunéré (1534 euros), l'école a donc réalisé un bénéfice de 566 euros.

Ecole primaire Les Eaux Claires à Vercheny Conseil d'école du lundi 30 juin 2025

Etant donné que la photo de classe a été réalisée assez tardivement dans l'année scolaire, l'équipe pédagogique a décidé de ne pas lancer un second appel aux dons comme prévu initialement.

Nous voulions vendre des torchons/serviettes de toilette ornés des dessins des élèves de toute l'école mais nous avons malheureusement trop tardivement les kits, nous reportons donc cette action à l'année prochaine.

Durant ce troisième trimestre, la coopérative scolaire a été utilisée pour financer:

- La moitié du coût de toutes les petites sorties.
- L'intégralité du coût des visites au château de Montélimar et au Palais des Souvenirs.
- L'achat des costumes/ accessoires pour le spectacle.

Les parents élus posent la question d'un éventuel changement de prestataire pour les photographies de classe. Effectivement, le photographe scolaire a demandé aux élèves porteurs de lunettes de les retirer lors des prises de vue et le système de commande n'est pas très pratique. La question se posera en conseil des maîtres l'année prochaine.

Les acteurs et le fonctionnement de l'école :

Le vote concernant le nouveau PPMS de l'école.

Un nouveau PPMS a été élaboré en collaboration avec notre conseillère pédagogique de circonscription. Il reprend les modifications qui avaient déjà été apportées en octobre 2024. Il fusionne les deux documents "attentat/ intrusion" et "risques naturels". Nous devons voter en conseil d'école afin de valider le document. Franck Monge, maire de Vercheny, pose une question au sujet du lieu de confinement de la classe 2. Ne serait-il pas plus pertinent de favoriser les itinéraires de fuite? Les deux scénarii peuvent être envisagés en fonction du contexte de l'intrusion, cependant, l'option du confinement silencieux est la plus retenue. Il indique également une erreur au sujet de son numéro de téléphone personnel.

=> **Vote. Le PPMS est voté à l'unanimité.**

Les perspectives pour la rentrée 2025:

Les effectifs et la structure prévisionnelle pour la prochaine rentrée scolaire.

L'ouverture à titre définitif de la quatrième classe est confirmée. L'équipe enseignante a choisi de maintenir la structure actuelle, seuls les effectifs changeront, ces derniers peuvent encore changer selon les admissions estivales.

Classe 1: PS (10) MS (14)

Classe 2 GS (8) CP (14)

Classe 3: CE1 (7) CE2 (8)

Classe 4 CM1 (13) CM2 (3)

Ecole primaire Les Eaux Claires à Vercheny Conseil d'école du lundi 30 juin 2025

Franck Desroches annonce l'arrivée de sept enfants qui seront scolarisés à l'école l'année prochaine, cinq enfants placés à la Fondation Robert Ardouvin et deux enfants d'éducateurs familiaux récemment recrutés. Depuis le conseil d'école, la directrice a également reçu deux appels au sujet de deux nouveaux élèves en petite section.

L'équipe pédagogique.

Une enseignante a été affectée sur l'ouverture de poste, il s'agit d'Esther Primard. Madame Primard va subir une opération au mois de septembre et sera donc en arrêt maladie en septembre. Nous attendons le nom de l'enseignant qui assurera son remplacement.

Madame Gelin prendra un congé parental l'année prochaine afin d'être auprès de sa famille. Nous attendons de connaître l'enseignant affectée sur son poste durant l'année scolaire 2025-2026.

Les certitudes:

Classe 1 PS/MS: Marie Nicolas

Classe 3 CE1/CE2: Marie Chapelain.

Depuis le conseil d'école, nous avons appris l'affectation d'un nouvel enseignant, Léon Milliand et celles de Marina El-Hessni et Céline Nazare Valente, déjà enseignantes à l'école cette année.

Le personnel communal

Karine Boussemaere poursuivra son travail en tant qu'ATSEM en maternelle.

Les agents municipaux, Nelly Lebras, Lucie Auber et Angélique Ferrer poursuivront leurs missions l'année prochaine. Nous allons également essayer de recruter un nouveau jeune en service civique, nous avons beaucoup apprécié la collaboration avec Brayon Baus cette année. La personne en service civique peut candidater via le site internet mais peut également être recrutée localement.

L'accueil des futurs élèves de petite section qui s'est tenu durant les mois de mai et juin 2025 et le livret d'accueil.

Durant les mois de mai et juin, les futurs élèves de petite section nés en 2022 ont été reçus pour un entretien d'admission individuel et une visite de l'école. Un livret d'accueil a été remis aux familles et aux éducateurs.

Ces entretiens ont permis d'établir un premier contact avec les futurs élèves et de répondre aux questions des familles et éducateurs.

L'organisation de la rentrée scolaire et la rentrée échelonnée des nouveaux élèves.

Le petit effectif de nouveaux élèves de petite section (dix) n'impose pas d'organiser une rentrée échelonnée sur plusieurs journées comme dans d'autres écoles maternelles. Cependant, nous avons décidé de décaler

Ecole primaire Les Eaux Claires à Vercheny Conseil d'école du lundi 30 juin 2025

l'arrivée des élèves de PS à 9 h 30 le lundi 1er septembre afin que cette dernière se fasse en douceur, après l'arrivée des moyens. Le lundi 1er septembre, les élèves de petite section n'auront classe que le matin, les familles ont été informées au mois de mai, si l'organisation familiale ne permet pas cette modification de l'emploi du temps de l'élève, l'école les accueillera.

L'école dans son environnement institutionnel et partenarial:

Le partenariat avec la municipalité.

Nous remercions la municipalité de Vercheny pour l'attribution de la subvention de 1000 euros à la coopérative scolaire. Nous vous remercions également pour l'attribution des locaux pour la manifestation du 21 juin dernier, pour le suivi des travaux, des commandes particulières.

Franck Monge, maire de Vercheny, annonce le vote d'un budget spécifique pour meubler et aménager la salle des maîtres.

Nous remercions Nelly Lebras pour sa participation à la sortie de fin d'année du mardi 3 juin 2025.

Le partenariat avec la Fondation Robert Ardouvin.

Le bilan des séances d'EPS avec Jérémy Buis est très positif. La progression des séances d'EPS a été construite en commun avec les enseignants, la communication avec monsieur Buis est très fluide.

Nous remercions Jérémy Buis et Pierre Aubel pour leur participation à la sortie du mardi 3 juin dernier.

Les élèves et l'équipe enseignante ont beaucoup apprécié le partenariat avec Pierre Aubel, les interventions en classe dans tous les domaines d'apprentissage, les séances de musique, sa flexibilité, l'organisation de la classe passerelle en lien avec les temps de classe du matin.

Nous envisageons d'organiser à nouveau une Grande Lessive en commun avec la Fondation Robert Ardouvin.

Nous remercions la Fondation Robert Ardouvin pour avoir mis à disposition les extérieurs du gymnase et du dojo pour la déambulation théâtrale du jeudi 19 juin dernier. Pour la prochaine édition de la Grande Lessive en octobre prochain, Béatrice Jacq a suggéré d'installer l'exposition à proximité du dojo et du gymnase de la Fondation, c'est un bon compromis, il s'agit d'un autre lieu que l'école, rendant l'exposition plus exceptionnelle, le lieu crée un lien entre l'école, la Fondation et le village de Vercheny mais est moins loin que la place de la mairie à Vercheny-le-Haut.

Le partenariat avec l'USEP et les projets en commun.

Nous remercions chaleureusement l'USEP pour l'aide apportée durant ce troisième trimestre:

Ecole primaire Les Eaux Claires à Vercheny Conseil d'école du lundi 30 juin 2025

- La commande de gros matériel de motricité a été livrée le 17 juin dernier, une partie de ce matériel a été financée par une subvention régionale.
- Le financement du car pour la sortie du mardi 3 juin 2025 (1600 euros).
- La construction d'une scène de 45 m2 qui a permis de mettre en valeur tous les élèves de l'école lors du spectacle du samedi 21 juin. Nous vous remercions chaleureusement.
- La conception d'une poutre et d'un triangle de grimpe pour les élèves de maternelle.
- L'organisation de la partie festive qui a suivi le spectacle des élèves.

Les membres de l'association de parents d'élèves USEP, représentés par deux parents RPE élus, suggèrent de mettre en valeur l'enveloppe globale et détaillée de l'investissement par élève (mairie + occe + usep) afin que les parents et éducateurs prennent conscience de l'utilité des dons et des participations aux actions commerciales des deux associations.

Les travaux effectués et à venir.

Des vestiaires ont été installés devant la classe 2 .

Des travaux ont été effectués en classe 3 et 4.

Les questions diverses.

Les sorties à la piscine dans le cadre des séances d'aisance aquatique seront organisées à Die l'année prochaine grâce à la ligne D 28 car il n'a pas été possible d'organiser le transport pour la piscine d'Aurel.

Monsieur le Maire demande la raison de la création d'une autre association, la coopérative scolaire OCCE 26 alors que l'USEP existait déjà. La directrice explique la différence entre les deux associations et l'importance de la coopérative scolaire, elle souligne la complémentarité des deux associations.

Les parents élus posent la question de la possibilité d'installer des voiles d'ombrage dans les cours de récréation.

Le conseil se termine à 19 h 22.